

# Megatendencias del Milenio

---

por Mark A. Finley

## Observando las señales de la Segunda Venida

Se cuenta que una vez un erudito distraído viajaba en tren, totalmente absorto en su lectura. El conductor vino caminando por el vagón y le pidió su billete. El erudito lo buscó en sus bolsillos, pero no lo encontró. Frenéticamente, revisó los bolsillos otra vez; y, nuevamente, no logró hallarlo. Entonces el conductor dijo gentilmente: *“Olvídese, señor; cuando lo encuentre, envíelo por correo a la compañía. Sé que usted tiene el billete.”*

El erudito respondió en pánico: *“Sé que lo tengo, pero lo que me gustaría saber es: ‘¿Hacia dónde, después de todo, me dirijo?’”* El pobre hombre había olvidado su **destino**. Es realmente posible *“olvidar”* hacia dónde nos dirigimos, perder de vista nuestro **destino**. Podemos concentrarnos tanto en el presente que el futuro se vuelve oscuro.

El último libro de la Biblia nos da una visión de la realidad. Claramente revela hacia dónde nos dirigimos. Pone en foco el **retorno** de nuestro Señor. Hace eco y **repite** el tema: *“He aquí que viene con las nubes, y todo ojo le verá”* (Apoc. 1:7). Y el último capítulo del último libro de la Biblia se cierra con estas palabras: *“He aquí, yo vengo pronto, y mi galardón conmigo, para recompensar a cada uno según sea su obra”* (Apoc. 22:12).

¿Cuán *sin demora* es el *“sin demora”*? ¿Cuán *pronto* es el *pronto*? ¿Existe alguna evidencia bíblica clara de que la **vuelta de Jesús** está más cerca hoy que hace 500 años?

Nos enfrentamos al menos a dos **peligros** cuando discutimos las **señales** de la vuelta de Jesús. El primero es el de la mirada **sensacionalista** que ve en cada desastre natural, en cada acto fortuito de violencia, en cada guerra y calamidad significativa, una señal de que Cristo regresará este año o el próximo. Esta manía de leer los periódicos de manera alarmista solo sirve para desanimar a personas sinceras cuando sus esperanzas no se concretan. El lado opuesto del espectro es igualmente peligroso. Es el **cinismo escéptico** que sugiere que Cristo puede demorar 500 años más y que, en el fondo, no hace ninguna diferencia cuándo venga Él.

**Sensacionalismo** y **escepticismo** son hermanos gemelos siameses de la **duda**. Ambos conducen a la **apatía espiritual**. Son lados opuestos de la misma moneda. Ambos destruyen la fe en lugar de aumentarla.

Ningún evento individual constituye una **señal del fin**. Otro gran terremoto o un rápido aumento en la tasa de crímenes violentos o una nueva tensión étnica no significa que Jesús regresará pronto. Las Escrituras hablan de **grandes tendencias**. A medida que observamos estas **megatendencias**, concluimos que el **fin** está próximo. Tales megatendencias no se encuentran en pasajes aislados de la Biblia. Al contrario, se **extienden** a través del Nuevo

Testamento. Aquí están **cuatro megatendencias** que indican la **proximidad de la vuelta de Cristo**:

**Megatendencia 1 – Jesús vendrá en una época caracterizada por un dramático renacimiento de falsas religiones para engañar a millones.**

En Su sermón en el Monte de los Olivos, Jesús dijo: *“Mirad que nadie os engañe. Porque vendrán muchos en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo; y a muchos engañarán”* (Mat. 24:4 y 5). *“Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos profetas, y harán grandes señales y prodigios, de tal manera que engañarán, si fuere posible, aun a los escogidos”* (versículo 24).

El apóstol Pablo describe la **manifestación** del **anticristo** con estas **vehementes** palabras: *“inícuo cuyo advenimiento es por obra de Satanás, con gran poder y señales y prodigios mentirosos”* (2 Tes. 2:9). Y Juan, el revelador, hace eco al tema del poder engañador de Satanás, diciendo que la segunda bestia **seduce** *“a los que moran en la tierra con las señales que se le ha permitido hacer”* (Apoc. 13:14).

Las **falsas religiones** aumentaron fenomenalmente en nuestra generación. Libros sobre **ocultismo** y **astrología** están siendo vendidos a millones en América y en otras partes del mundo. **Universidades** ofrecen cursos sobre percepción extrasensorial, fenómenos **psíquicos** y ocultismo. Algunos jóvenes que crecieron en hogares **cristianos** están rechazando su herencia cristiana y pasando a adorar en el altar de Satanás. El interés por los **cultos (sectas)** está explotando. Hay sectas basadas en la Biblia, sectas ufológicas, sectas orientales, sectas satanistas y sectas de la Nueva Era. El interés por la astrología y comunicación con los muertos continúa creciendo. E individuos con alegados poderes psíquicos se han vuelto comunes. El enemigo está removiendo todas las barreras en estos últimos días.

Observe esta poderosa declaración de Ellen White, en *El Gran Conflicto*, página 588: *“Imitando más de cerca el cristianismo nominal de la época, el espiritismo tiene mayor poder para engañar y enredar. El propio Satanás está convertido, conforme a la nueva orden de cosas. Él aparecerá en el aspecto de ángel de luz. Mediante la agencia del espiritismo, se operarán prodigios, los enfermos serán curados, y se efectuarán muchas e innegables maravillas. Y, como los espíritus profesarán fe en la Escritura Sagrada, y demostrarán respeto por las instituciones de la iglesia, su obra será aceptada como manifestación del poder divino.”*

A medida que la **vuelta de Jesús** se aproxima, **falsos reavivamientos religiosos** irán a arrebatar el mundo.

**Megatendencia 2 – Jesús vendrá en una época de creciente inestabilidad política, aumento de tensiones étnicas, sangrientos conflictos internacionales y potencial nuclear mortal.**

En Mateo 24:6 y 7, Jesús declara: *“Y ciertamente oiréis de guerras y rumores de guerras; [...] Porque se levantará nación contra nación.”* En Lucas 21:26, Él habla de personas desmayándose *“de terror y por la expectación de las cosas que sobrevendrán al mundo”*. Y el

Apocalipsis claramente delinea el tiempo antes de la vuelta de Cristo, cuando dice que *“las naciones se enfurecieron”* (Apoc. 11:18).

Piense en las guerras que ocurrieron solo en las últimas décadas. Primera Guerra Mundial, Segunda Guerra Mundial, Guerra de Corea, Guerra de Vietnam, Guerra Irán-Irak, guerras árabe-israelíes, guerras en Bosnia, Kosovo, la ex-Yugoslavia, Afganistán, Chechenia, Irlanda del Norte y del Sur, todas las guerras en África, desde Ruanda hasta Somalia, desde Sudán hasta el Congo – y la lista continúa. Una fuente calcula que 180 millones de personas fueron muertas en las guerras del siglo XX. Murió más gente en las guerras del siglo XX que en las guerras de todos los otros siglos sumados.

En una época de crecientes **conflictos étnicos** y frágiles tratados de paz, las **armas nucleares** son mucho más accesibles hoy que en cualquier período anterior. El club nuclear está creciendo silenciosamente. India, Pakistán, Irán, Irak, Corea del Norte y China están continuamente desarrollando su capacidad nuclear. Cristo regresará en una época en que la humanidad tenga la capacidad de **autodestruirse**.

**Megatendencia 3 – Jesús vendrá en una época de desastres naturales sin precedentes, escasez crítica de alimentos y rápido aumento de enfermedades extrañas.**

En Mateo 24:7, Jesús enfáticamente afirmó que *“habrá hambres [pestes] y terremotos en varios lugares”*. La Biblia predice que toda la naturaleza clamará por la liberación de un planeta en rebelión.

Las **pestilencias** pueden ser causadas por la naturaleza o por la desconsideración humana. La **polución ambiental** se ha vuelto un serio problema internacional. Solo las fábricas norteamericanas arrojan más de mil millones de kilogramos de contaminantes tóxicos a la atmósfera anualmente. Cerca de 100 mil muertes prematuras al año en los Estados Unidos están asociadas con la exposición a **contaminantes atmosféricos**. El propio aire que respiramos está infestado de **pestilencia**.

Las **pestilencias** también pueden ser descritas como **enfermedades inusuales** (que a veces desafían los tratamientos). ¿Acaso podemos clasificar como *“pestilencia”* el rápido aumento de enfermedades como el virus Ébola, el virus Marburg, la enfermedad de Lyme, los virus resistentes de la gripe y el VIH? Hay 35 millones de casos documentados de SIDA alrededor del mundo, con nueve millones de niños sufriendo la enfermedad.

Y podríamos continuar con la lista. Jesús dijo que habría **terremotos**, y hoy vemos una serie de ellos – en México, Grecia, Turquía y Taiwán. La naturaleza parece estar clamando por la **venida del Señor**.

## Megatendencia 4 – Jesús vendrá en una época en que el tejido moral de la sociedad se esté rompiendo.

La decadencia moral de la sociedad occidental es un gritante cumplimiento de las palabras de Jesús en Mateo 24:37: *“Pues como en los días de Noé, así será la venida del Hijo del Hombre.”*

Génesis 6:5-11 revela la corrupta condición moral en el tiempo de Noé: *“Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. [...] Y se corrompió la tierra delante de Dios, y estaba la tierra llena de violencia.”*

Incluso una observación superficial de lo que está ocurriendo en nuestra sociedad indica que algo está trágicamente mal. Un típico adolescente norteamericano de 14 años ya ha sido testigo de 12 mil asesinatos en la televisión. La **familia**, que era considerada una plataforma de firmeza y una roca de Gibraltar, está ahora bajo ataque. En la década de 1990, había un **divorcio** por cada dos matrimonios en la sociedad occidental. La **pornografía** se volvió algo común. Billy Graham cierta vez comentó: *“Si Jesús no regresa pronto, va a tener que resucitar Sodoma y Gomorra y pedirles disculpas.”* Las megatendencias que Jesús previó siglos atrás están presentes en nuestra sociedad actual.

Y hay una última **señal**: la **predicación del evangelio** en todo el mundo. Dijo Jesús: *“Y será predicado este evangelio del reino en todo el mundo, para testimonio a todas las naciones; y entonces vendrá el fin”* (Mat. 24:14). Hoy, a través de la radio, la televisión, la página impresa y de miles de voces alrededor del mundo, el mensaje de Dios es llevado adelante.

Este es el momento de volver nuestro corazón totalmente a Cristo, de entregar nuestra vida plenamente al Salvador y de comprometernos a compartir el **amor de Dios** con los demás. No sabemos el día exacto de la **vuelta de Cristo**, pero sabemos que el tiempo para una **proclamación abierta del evangelio** es ¡ahora!

### Preguntas para debate:

1. ¿Cuáles son los **peligros del sensacionalismo**? ¿Cómo podemos evitar su opuesto, la **apatía**?
2. Discuta las **megatendencias** enumeradas por el autor. ¿Qué mensaje podemos extraer de ellas? ¿Cómo nos dan seguridad?

*Mark A. Finley es director y orador del programa de TV It Is Written (“Está Escrito”), en los Estados Unidos.*